

# 膝の痛み治して、人生楽しもう。

「変形性膝関節症」をご存じですか。

膝に痛みや動かしづらさを感じ、症状が進行すると、歩行や日常生活に支障をきたす病気です。愛媛大学関節機能再建学准教授で、本年4月1日に設された南松山病院関節治療センター長の日野和典さんに、変形性膝関節症の治療について聞きました。

膝の痛みで生活に不便を感じたり、やりたいことを諦めたりしていませんか。膝の痛みの原因の多くは、加齢などによる軟骨のすり減りで起こる「変形性膝関節症」です。軟骨は再生が難しい組織と言われており、治療をせずに放置しておくと、痛みのせいで動くのを避けるようになりますます筋力が低下し、その悪循環から歩行困難や寝たきりになってしまふケースもあります。要介護の原因疾患の上位を占め、変形性膝関節症を患っている人はそうでない人の5倍以上の要介護リスクがあるという調査結果も出ています。膝痛のある方は、関節痛のない人生を楽しみ、健康寿命を延ばすためにも、早めに診察を受け、自分の膝年齢を調べることをお勧めします。

選択する治療法は進行の程度や年齢などによって異なり、軽度の場合は運動治療・薬物治療といった保存治療を、重度になれば手術療法を行います。手術療法は主に人工関節置換術と関節鏡視下手術、高位脛骨(けいこつ)骨切り術の3種類で、年齢や軟骨の状態、摩耗の範囲などに合った方法を選びます。高齢の方や軟骨の摩耗が進んでいる方には、変形した関節を入れ替える人工膝関節置換術を行います。人工関節置換術の需要は右肩上がりに増えており、現在、国内での年間手術件数は9万件にも上ります。

## 膝関節の痛みを取り、健康寿命を延ばす



（広告）企画・制作／愛媛新聞社営業局

広告に関するお問い合わせ

（株）中日アド企画 ☎052(239)1222

※医療行為についてはお問い合わせできません。

手術を怖いと感じるのは当然ですが、関節が動かなくなり、筋肉が少なくなるという悪循環の方がより怖い結果を招きますので、悩まず、放置せず、まずは診察を受けていただきたいと思います。また変形性膝関節症のどのステージにおいても運動による筋力アップと可動域訓練が非常に大事だということも忘れないでください。しっかりと膝をケアして、健康寿命を延ばし、膝痛のない人生を楽しんでください。

愛媛大学 関節機能再建学講座 准教授  
日野 和典 先生  
日本整形外科学会認定整形外科専門医。日本スポーツ協会公認スポーツDr. 関節鏡技術認定医。日本整形外科学会シンポジスト（膝関節部門）に5年連続選出中。愛媛FC、愛媛FCレディース、FC今治の膝関節治療も担当。

